

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00

España, trimestre » 4'50

Unión postal, un año » 36'0

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

La suave Italia

Que Italia no podía permanecer neutral en el presente conflicto, como no permanecería España si fuese gran potencia, es cosa que todos teníamos por descontada. Cuando se discute la futura configuración del mapa político de Europa, cuando se pleitean con el hierro y con el fuego los enormes intereses de toda tierra y de todo mar civilizado, neutralidad, si no es impuesta por la impotencia, es sinónimo de imbecilidad.

Sin embargo, el hecho ha herido dolorosamente el corazón de cuantos conocen a Italia. Italia en guerra es uno de los contrasentidos más grandes que puede presentar la voluble contingencia de la Historia. Italia es todo lo contrario de la guerra. Italia es la suavidad, es el idilio, es un éxtasis de la tierra en la contemplación del cielo siempre sereno. Su literatura, magnífica sobre toda ponderación, escasea en cantos guerreros. Las epopeyas de los demás pueblos son guerreras. La de Italia es eminentemente lírica, es una concentración maravillosa del espíritu en la visión de los grandes dolores silenciosos y de una gloria suavizada por los encantos de Beatriz. Dante es el italiano por excelencia. El Tasso quiso cantar una gesta guerrera y le salió un poema de amores. Manzoni compuso bellísimos cantos bélicos, pero en ellos es donde menos se parece a sí mismo. El alma de Manzoni está en *I promessi sposi*, en la tragedia *L'Adelchi* y sobre todo en sus insuperados *inni sacri*. El pueblo que ha dado al mundo la codificación de la justicia en el inmortal Derecho Romano, el que ha medido al arte moderno en sus primeros vagidos, la patria que dio origen a los copones de Todi, de Giotto, de Rafael y Miguel Ángel, definidores de las cuatro artes bellas, el país consagrado por las más nobles reliquias del pasado, de tierra suave y cielo nítido que apenas conocen la tempestad, no es el pueblo de la guerra.

Su alianza con Alemania, la Raza de hierro, el pueblo guerrero por excelencia fué, además de un ardido maquiavélico para consumir la más grande injusticia histórica, una traición a su carácter, tal vez exigida por la ley de las compensaciones.

La política italiana es el maquiavelismo, y el maquiavelismo es todo lo contrario de la guerra, es la defensa que buscan en la astucia los desprovistos de carácter batallador. Ved sino lo que pasa en los animales. Hay animales que se defienden con su fuerza; el león. Los hay que desprovistos de fuerza, se defienden con su astucia: la zorra, la jibia, la abeja.

Italia, talentada, astuta, soñadora, se alió con Alemania, fuerte sin mucha astucia. ¿Fué una equivocación? No lo sé. La equivocación, ciertamente, fué otra alianza, acarreada inevitablemente por la primera: la alianza con Austria. El primer factor de una alianza ha de ser la simpatía de los dos pueblos que se añan; sin ella, hay gran riesgo de que no pueda cumplirse el solemne pacto cuando las circunstancias lo demanden. ¿Qué ocurrirá si los dos pueblos aliados por sus Gobiernos se odian mortalmente? Ocurrirá que la alianza será de Rey a Rey, pero jamás de pueblo a pueblo. El odio entre austriacos e italianos es cordial, es inmenso y tiene honda raigambre en la historia. Data ya de las luchas entre el Imperio y el Papado en la Edad Media, continuóse por la rivalidad entre Venecia y Trieste y se consumó en la guerra entre Austria y el Piamonte de hace medio siglo, cuando empezó a formarse con los despojos de las monarquías peninsulares el actual Reino. Entonces quedaron aún regiones italianas en manos extrañas, quedó el Trentino, la Istria y Trieste en las de Austria; quedó también, empero, la Córcega y la Saboya en las de Francia. Pudo más el odio contra la primera, por lo reciente de las luchas con ella sostenidas por Italia y por lo antiguo de la rivalidad entre los dos países. Entonces fué cuando el Gobierno italiano, enemistado con Francia por

el apoyo que Napoleón III prestara a Pío IX, cometió la imperdonable equivocación de aliarse con su odiada rival, sin percatarse de que el odio continuaba en el corazón del pueblo. Este odio ha sido después azuzado por la propaganda del irredentismo y por el acercamiento de Italia a Francia, efecto del cambio de política de esta nación desde la proclamación de la tercera República.

Ahora paga Italia en alcabala de deshonra ante las conciencias rectas la pena de su yerro. Italia es infiel: hay que decirlo con valor y con mucha más energía hemos de decirlo los que nos indignamos ante el proceder de Alemania de negar su propia firma, y quebrantar su palabra, declarando *pedazo de papel* el acta en que ella misma consagró la neutralidad de la nobilísima Bélgica.

Pero la falta de Italia, consumada ahora, inicióse al firmar el tratado de la Tríplíce. Entonces hizo traición a su raza y a sus sentimientos; ahora la hace a su palabra.

Doloroso es contemplar con la mancha de la traición en el rostro al pueblo más amado después del propio. Italia, la segunda patria de toda alma noble, de todo amante de la belleza, de todo creyente que tiene a gloria el título de romano, paga hoy y Dios quiera que no pague más caro mañana sus iniquidades. Ella ha faltado a su misión histórica: la de hogar de la raza latina, emporio de las artes y los estudios jurídicos, custodia que guarde para la adoración del mundo al Representante de Jesucristo.

¿Volverá a recobrarla? Dudar de esto, para el que crea, como yo, que el mundo ha de durar aún muchos siglos, es dudar de si aparecerá el sol, después de las tinieblas de la

L. EVISSIMUS.

Campaña antipatriótica

EL DISCURSO DE LERROUX

En unos Juegos florales de Canarias, fiesta de paz y poesía, ha hecho sonar nuevamente la trompa bélica el jefe de los radicales, insistiendo en su tema de que debe España salir de su neutralidad para ayudar a los aliados. Demasiado cortés algún periódico, ha dicho que no se concibe tamaña barbaridad en un hombre del talento del señor Lerroux. No la concebirá él, que lo que es los demás demasiado lo concebimos. ¿Qué le importa la salud de España a un individuo bajo cuyos auspicios se armó una revolución, acompañada de todo linaje de horrores, para impedir que tropas españolas marcharan a defender la patria en Marruecos, y que ahora, al trocar en arranques guerreros sus antiguos entusiasmos pacifistas, vuelve a repetir que no debe España a pelear contra sus enemigos de Africa, sino a verter su sangre en extranjera tierra a beneficio de extranjeros?

Lo inconcebible es que se sufra con calma tamaña audacia, y no se levante en seguida una cruzada patriótica, si quiera para prevenir la que armarán los enemigos de la nación. Porque Lerroux ha amenazado, y si no se toma una pronta y seria determinación, corremos peligro de que aquí, donde todos somos, porque debemos serlo, partidarios de la neutralidad, se nos echen encima una docena de locos, y ocurra algo, si no igual, muy parecido, a lo que acaba de ocurrir en Italia. Allí se amenazó públicamente con el salvazo y la pistola, y aquí puede pasar lo propio, cuando si alguien merece tales amenazas, son los que tratan cínicamente de inmolar a España en aras de sus innobles pasiones.

España y las naciones beligerantes

El último número de *La Croix* llegado a esta Redacción, contiene un artículo firmado por José de Astorga, en el que se afirma que si Italia se hubiese declarado a favor de los im-

perios centrales, España tenía compromiso de ayudar a los aliados.

Vayan ustedes a saber. ¿No parece esto otro síntoma de la propaganda en favor de los aliados?

El Congreso litúrgico de Montserrat

CONTINUACION

REGLAMENTO DEL CONGRESO

I. El Congreso Litúrgico de Montserrat s'inaugurará el dilluns, día 5 de juliol, a la tarda, i tindrà su clausura el matí del dissabte, día 10.

II. Hi ha dues categories de congressistes: *il·lustres* i *actius*. Els il·lustres satisfaran la cuota de 25 pesetas; i dels ectius sera de 7 pes.

III. A canvi d'aquesta despesa, els congressistes obraran una carta de membres del Congrés, corresponent a la seva qualitat, i la deurán exhibir per a fer ús del seus drets.

IV. Els congressistes tindrán dret: a) a les rebaixes de preus en els trens; b) a l'assistencia a les funcions litúrgiques, a les sessions generals i a les privades de les Seccions; c) a acompanyar-se de ses families, si inscriuen a sos individus com *adherits* amb la cuota de 3 pes.; d) a la *Guia* del Congrés, el repartiment de la qual s'anunciará oportunament; e) a la bonificació del 10 per 100 en els preus normals (extraordinaris apart) si utilitzen els serveis del *Restaurant* del Monestir, en la taula de primera classe.

Els adherits tindrán dret a les rebaixes de trens i a la assistencia a les funcions litúrgiques i sessions generals, rebent un títol especial.

V. Les companyies dels ferrocarrils del Nord, del Tarragona, del Olot a Girona i del Girona a Figueras, concediran als congressistes la tarifa X, que importa una rebaixa aproximada del 50 per 100 pel bitllet d'anar i tornar. Per a poder-ne fer ús, obraran els congressistes un títol especial amb les indicacions pràctiques. Aquesta rebaixa val des del 1.º al 9 de juliol per la anada, i des del 6 fins al 20, per a la tornada.

VI. La Abadía de Montserrat reserva totes las habitacions exclusivament per als congressistes durant els dies del Congrés. Per a millor organització dels hostatges, deuen els congressistes omplir el *bulletí d'inscripció*, en el qual posaran els dies que hi seran; si van amb familia, els *adherits* que els acompanyaran; si s'agrupen amb altres *congressistes*, el número del seu títol, i, finalment, els sacerdots indicaran el torn dins el qual desitgen celebrar, tal com ve detallat en el *bulletí* que's facilita en tots els centres d'inscripció.

VII. Els centres principals d'inscripció son: Associació d'Eclesiàstics (Canuda, 10, Barcelona) i Abadía de Montserrat. En tots els Bisbats, els Rdm.s Prelats han constituït les corresponents Juntas Diocesanes, pogueu-se inscriure en les Secretaries de Cambra. A Barcelona es reben inscripcions a la Oficina de la Junta Diocesana (Palau Episcopal), Llibrerías Subirana, *Hormiga de Oro*, i *Revista Popular*. La Junta espera que tots els centres de cultura i acció católica es faran, de bon grat, llocs d'inscripció.

VIII. El Congrés constará de doble serie d'actes generals. Al matí, en la Basílica, solemnes funcions litúrgiques per a fer conèixer i participar al poble cristià en l'esplendor del culte en ses diverses manifestacions. A la tarde, en el claustre, degudament disposat i ornat, hi haurán les conferencies generals, il·lustrades amb audicions gregorianes i projeccions artísticas. A aquests actes poden assistir-hi tots els congressistes i adherits.

IX. A més, el Congrés es dividirà en tres Seccions especials, d'*Estudis Històrics*, *Gregorianisme* i *Ministeris sacerdotals*, la segona exclusivament per a clergues. Aquestes Seccions tindrán llurs sessions privades en l'interior del Monestir i es regiran pel seu respectiu *Questionari*, als temes del qual podran tots els congressistes enviar comunicacions fins el dia 28 del prò-

xim juny. Els ponents de cada Secció faran el raport dels treballs enviats, reservant-se la Junta la facultat de senyalar les memories que s'hagin de llegir durant les sessions privades. Les mocions es faran per escrit, regulant la Presidencia, que tindrán els Prelats, la oportunitat de les discussions orals sobre les matèxes. En la sessió de clausura es llegiran les conclusions preparades en les Seccions.

X. La Junta cuidarà la publicació d'un volum, contenint els treballs del Congrés. Als congressistes se'ls faran condicions especials per a la seva adquisició, cas de no poguer-se repartir gratis.

(Continuará)

Noticias de la guerra

NOTA OFICIAL AUSTRIACA

Pola, 27.—Dice el comunicado oficial: Los combates cerca de Przemysl continúan. El ejército del general Mackensen está atacando con éxito por los dos lados del río San, en dirección al Sur.

Se combate al Este de Radymno. El 6.º cuerpo de ejército austro-húngaro tomó por asalto la cabeza del puente de Zagrody.

Al Este de esta ciudad, y al Sur y Sudeste de Przemysl, nuestras tropas atacaron y avanzaron lentamente, contra fuertes posiciones rusas, estando algunas de ellas armadas con cemento.

El número de prisioneros hechos en estos dos últimos días, es de 25 mil hombres.

En material de guerra nos hemos apoderado hasta ahora de 45 cañones, 10 de ellos de grueso calibre, 64 ametralladoras y 14 carros de municiones.

Al Sur del Dniester y en la Polonia rusa, la situación general no ha cambiado. En los combates al Norte del Vistula hemos hecho prisioneros a 998 rusos.

Teatro Sudeste de operaciones: En el Tirol avanzaron divisiones enemigas en Condino, en el desfiladero de Pandon.

Al Nordeste de Marmolata, a los primeros disparos huyeron los italianos. En los combates de Kaontner, rechazaron nuestras tropas varios ataques del enemigo con importantes pérdidas para los italianos. Al Oeste de Plocken huyó el enemigo dejando sus armas.

En el territorio fronterizo de la costa aun no se ha desarrollado ningún combate.

NOTICIAS DE ORIGEN

AUSTRIACO

Budapest.—En la sesión de hoy de la Cámara de diputados hubo una unánime reprobación por la deslealtad de Italia, y se tomó la resolución de continuar el combate contra todos los enemigos.

En el curso de los debates el presidente del Consejo de ministros dió cuenta de las negociaciones con Italia, y dijo que se había conducido en la creencia de que en el siglo XX una nación civilizada y que era nuestra aliada no nos atacaría en medio de una guerra, especialmente habiéndole nosotros ofrecido todo lo que seriamente se podía desear.

La superioridad del Norte ya la hemos quebrantado, y haremos lo mismo con el nuevo frente que se nos presenta.

La monarquía que ha admirado al mundo entero por su fuerza, y ahora por su manera de obrar y su determinación, volverá a sorprender a todo el mundo, y con todos los pueblos de la monarquía juntos con nuestros fuertes aliados, combatiremos hasta el último momento contra todos los enemigos, hasta sacar la victoria de manos del destino.

El emperador ha recibido en audiencia al alcalde Weissshirchner y al teniente alcalde de Viena.

El primero pronunció un discurso en el que dijo que, en nombre de la ciudad de Viena, reiteraba a la Monarquía el testimonio de fidelidad y adhesión, y dió cuenta de que ayer,

frente a la estatua de Radetzky, se reunieron unos 100.000 manifestantes dando vivas al ejército y a la marina.

Añadió que el ejército y la marina austro-alemanes alcanzarían la victoria.

El Emperador contestó dando las gracias al municipio por su celo y actividad y a todo el pueblo de Viena por su patriotismo y abnegación. Dijo también: «El pueblo puede estar seguro y orgulloso de todo el ejército en general, que siguiendo su gloriosa tradición peleará hasta la muerte con el anhelo de la victoria.»

Dedicó sentidos párrafos a la bravura de sus tropas, especialmente a las de los Cárpatos, que, dijo, están sufriendo estoicamente todas las penalidades.

Terminada la entrevista, se despidieron los comisionados, afirmando que el Emperador goza de envidiable salud.

DIRIGIBLES SOBRE INGLATERRA

Londres, 27.—En el «raid» de dirigibles realizado por el enemigo, ayer por la noche, en la costa de Southend arrojaron cerca de 20 bombas, matando a una mujer e hiriendo gravemente a dos muchachas. Además ocasionaron graves desperfectos materiales.

VAPOR DANES A PIQUE

Londres.—El vapor danamarqués «Betty», fué torpedeado ayer en el mar del Norte. La tripulación ha desembarcado en Shields.

OTRO VAPOR A PIQUE

París, 27.—A la altura de Milfordharen ha sido torpedeado el vapor canadiense «Mornenna». Resultaron heridos tres de la tripulación y uno muerto.

NOTA OFICIAL ITALIANA

París, 27.—El comunicado oficial de hoy dice:

Frontera Tirol-Trentino: El día 25 ocupamos la cima del monte Baldo. El enemigo se retiró abandonando material.

Desde la meseta de Torezza bombardeamos las fortificaciones.

Hemos ocupado Sellaprevala al extremo del valle de Raccolana, así como la entrada a Valdogna.

EL «TRIUMPH»

El «Triumph» fué construido por la casa Vickers para la marina chilena el año 1903 y adquirido aquel mismo año por la Gran Bretaña que pagó por el acorazado la suma de 949.900 libras esterlinas.

El «Triumph» desplazaba 11.800 toneladas. Montaba 4 cañones de 10 pulgadas, calibre 45, 14 de 7,70 pulgadas, 1 de 12 pulgadas, 4 de 6 y ametralladoras Maxim, contando además con dos tubos lanzatorpedos.

Su maquinaria se componía de 12 calderas con una fuerza total de 14 mil caballos y 2 «sects» de triple expansión.

Almacenaba en tiempo normal 800 toneladas de carbón, y podía, en caso extraordinario, almacenar 2.000.

EL «MAJESTIC» A PIQUE

Madrid, 28.—Comunican de Constantinopla que el acorazado británico «Majestic», de 15.150 toneladas ha sido echado a pique en frente de Seddul-Bhar.

COMPROMISO DE ITALIA

París.—La prensa afirma que el gobierno de Italia ha prestado su adhesión al gobierno de Londres, comprometiéndose con los aliados a no firmar la paz separadamente.

EL KAISER A LA FRONTERA

ITALIANA

Roma.—Asegúrase que el Kaiser tomará el mando de los ejércitos austro-alemanes que han de operar en frente italiano.

Alrededor del indulto

El que acaba de otorgarse a los reos de Benagalbón sugiere a *El Siglo Futuro*:

«Nosotros nos congratulamos de ello; pero queremos hacer constar

ahora que el indulto está ya concedido, que en las numerosas demandas de perdón elevadas al Poder público no se ha visto ni una sola palabra de protesta contra la ferocidad del crimen ni de piedad para las víctimas. También queremos hacer constar, porque será querido en consecuencias sociales, el hecho de que las peticiones de indulto, que en general no se producen en forma colectiva en ninguna nación civilizada más que en España, aunque en todas haya partidarios de la supresión de la pena de muerte, son aquí más numerosas, generales y apremiantes, cuando la víctima es un representante de la autoridad asesinado en el cumplimiento de su deber.»

NOTICIAS locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Barómetro a 0.º y al nivel del mar, mañana, 757.10 milims.—Id. tarde 755.57.—Temperatura normal, mañana, 18.90.—Id. tarde, 19.70.—Id. máxima al sol, 27.40.—Id. id. a la sombra 22.00.—Id. mínima reflector, 13.60.—Id. id. a la sombra, 15.50.—Oscilación, 1.00.—Dirección del viento, S. E.—Id. tarde, S.—Velocidad en 24 horas, 94.30 kilim.—Estado del cielo mañana, nuboso.—Idem tarde nuboso.—Nubes cantidad: mañana, 0.60.—tarde, 0.60.—clase: mañana, C. K.—Idem tarde C. K.—Humedad relativa, mañana, 64.—Id. tarde, 72.—Evaporación, 1.40.—Lluvia en 24 horas, 0.00.

EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión de ayer asistieron los señores Virgili, Albalfull, Ventosa, Montañés, Massó, Montserrat, Cavallé, Lliteras, Oliva, Rovio, Solé, Salvadó y Martorell, presididos por el señor Prat.

Terminado el despacho ordinario, en cuya aprobación no medió incidente alguno, el señor Oliva propuso, y así se acordó, que a la viuda del difunto sereno de la Rambla Cayetano Gibert se le aboné la mensualidad de mayo y se le entregue, además, una paga de tocas.

Luego dió cuenta la presidencia de una comunicación del Centro Industrial acompañando otra que dicha entidad recibió del Gasómetro Tarragonense.

Dichas comunicaciones están relacionadas con la campaña que la expresada sociedad ha emprendido contra el aumento de un cincuenta por ciento en el precio del gas. En la segunda, que, según se ha dicho, recibió el Centro Industrial y que éste transmite al Ayuntamiento para su conocimiento, el Gasómetro Tarragonense, después de exponer los motivos que le han inducido a aumentar el precio del gas, consigna su propósito de desistir de su empeño si el Municipio satisface las 205.063'58 pesetas que adeuda por gastos de fluido para el alumbrado que corre de su cuenta.

Extrañase el señor Prat de que este propósito no lo haya dado a conocer el Gasómetro Tarragonense directamente al Ayuntamiento, mucho más habiendo tenido ocasión para ello, puesto que días atrás recibió una carta de un representante de la mentada sociedad rogándole viera de hacer lo posible para satisfacer los atrasos. Esta censura esta conducta de la Compañía.

De una nota que a ruego del señor Albalfull se da a conocer, resulta que de las 205.063'58 pesetas que se adeudan 188.160'35 son anteriores al año 1911, y que desde entonces el Ayuntamiento ha ido siempre al corriente, excepción del último trimestre, al que corresponden las restantes 16.903'23 pesetas del débito.

Firmada por los señores Albalfull, Lliteras y Cavallé preséntase una proposición para que se acuerde secundar todas las iniciativas que contra el Gasómetro Tarragonense estimen convenientes los consumidores y ejercer una estrecha vigilancia a fin de obligar al exacto cumplimiento de sus deberes a la Compañía, castigando con las multas que correspondan toda infracción que ella cometa.

Defiende ésta proposición el señor Albalfull con un largo y documentado informe en que demuestra la sinrazón de las pretensiones del Gasómetro, el cual, fundándose en el aumento de precio que ha sufrido el carbón quiere cobrar un sobre precio de doce céntimos y medio por metro cúbico de gas, cuando lo que le cuesta de más el carbón necesario para elaborar dicha cantidad de fluido no alcanza a dos céntimos, que de sobre se cobra con lo que ha aumentado en

el precio del cok y de los demás residuos de la destilación de la hulla. Dice que no puede consentirse que el Gasómetro lleve adelante sus propósitos y tiene para él palabras duras, pues cree que lo que se persigue es establecer un divorcio entre el pueblo y el Ayuntamiento, por el grave pecado que éste ha cometido de intentar para cuando termine sus compromisos, la municipalización del alumbrado.

Acerca de lo mismo hacen uso de la palabra los Sres. Oliva, Ventosa, Cavallé y Montañés. Todos tienen frases energicas para condenar los proyectos del Gasómetro, y todos abundan en la creencia de que ha de emprenderse una activa campaña para malograr tamaños propósitos.

El Sr. Prat se congratula de la unanimidad de pareceres que respecto a cuestión de tal importancia hay en el seno de la corporación y confía en el éxito de los trabajos que se hagan.

Queda aprobada la proposición, cuyos firmantes formarán parte, en nombre del Ayuntamiento, de la comisión popular que ha de acordar el plan de campaña y que en el Centro Industrial viene reuniéndose ya desde hace días.

Antes de dar por terminado este asunto, el Sr. Albalfull se levanta de nuevo y dice que importa hacer constar que el Ayuntamiento está decidido a no dar un sólo céntimo al Gasómetro si éste no desiste de su empeño descabellado.

Anteanoche tuvo lugar en el Centro Industrial una importante reunión para protestar contra el acuerdo de la empresa del gas, de aumentar los precios de este fluido.

Se pronunciaron varios discursos, todos de tonos muy enérgicos y aplaudidos, encaminados a demostrar la anomalía que supone el hecho de que mientras en ninguna otra población de la provincia se han alterado los precios, se pretenda hacerlo aquí en términos a todas luces excesivos e injustificados.

La empresa parece que alega el pretexto de que el Ayuntamiento le adeuda una cantidad importante, pero a nuestro juicio esta no es ninguna razón, pues además de que la deuda data de tiempo, tiene la Canadiense medios legales a que recurrir, sin que hayan que satisfacer los industriales y demás consumidores de fluido faltas ajenas.

En la citada reunión dominaron temperamentos enérgicos, hablándose incluso de ir a la huelga de consumidores.

Se acordó acudir al Ayuntamiento para que poniéndose al frente del movimiento de protesta, ampare y defienda los intereses del vecindario.

Creemos que la mentada empresa daría una prueba de buen sentido volviendo sobre su injustificado acuerdo.

Se ha encargado del mando de esta brigada el general D. Rafael de Lachambre, quien, con tal motivo ha publicado la siguiente alocución:

«Al encargarme del mando de esta brigada, honor con que me distinguí S. M. el Rey (q. D. g.) por R. D. de 28 de abril del presente año (D. O. n.º 95) me complazco en saludar a todos los señores jefes, oficiales, clases y soldados que la constituyen y en manifestar lo muy satisfecho que estoy por las noticias que respecto a su disciplina e instrucción, acaba de darme mi superior el Excmo. señor General Gobernador militar de esta plaza.»

Expreso al mismo tiempo la consideración de que en mí tienen un superior y al mismo tiempo un auxiliar para que sigan cultivándose como hasta aquí, todos las dotes militares de que hoy haceis gala.

Vuestro general, Rafael de Lachambre.»

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos:

- D. José Zapata, 86.962,36 pesetas.
- D. José del Hoyo, 41.392,46.
- D. Federico Silles, 39.060,13.
- D. Felipe Urretavizcaya, 25.095,43.
- D. Luis Fernandez, 14.729,81.
- D. José Navarro, 3.827,14.
- Sr. Habido. Guardia civil, 2.149,41.
- Sr. Jefe de Telégrafos, 775,66.
- Sr. Admor. Prisión Estado, 501,20.
- D. Miguel Gomicia, 227,62.
- D. Ricardo Cabré, 257,12.
- D. José M.º Pagés, 221,46.
- D. Fernando Fontana, 500.
- D. Adolfo Artal, 40,36.
- D. Manuel Munté, 31,98.
- D. Ramón Fernández, 20,80.
- D. Simón Guari, 16,12.

En el histórico Monasterio de las Huelgas, de Burgos, acaba de fallecer la religiosa Madre María Magdalena,

en el siglo excelentísima señora doña Luisa de la Pedraja, tía de nuestro estimado amigo y colaborador D. Ignacio de Lomba de la Pedraja. Religiosa ejemplarísima, no ha de faltarle, piadosamente hablando, el premio que Dios reserva, a los escogidos. Para acelerar el momento rueguen por ella nuestros amigos.

El día de ayer fué claro y bueno hasta primeras horas de la tarde, en que se nubló el cielo y por la parte de montaña vióse el fulgor de algunos relampagos, seguidos de lejanos truenos.

La amenaza de una tormenta que parecía inminente, no llegó a realizarse por fortuna.

Dado el estado de las viñas, el exceso de humedad solo serviría para dar desarrollo a las plagas que tantos perjuicios ocasionan a los vicultores.

Para las cinco de esta tarde está convocada, por el señor Gobernador, la Junta provincial de Beneficencia.

En la capilla del Seminario tendrá hoy lugar la administración de órdenes por nuestro Prelado.

El mercado de vinos celebrado ayer en esta ciudad fué poco menos que nulo, debido a las nuevas complicaciones internacionales que hacen sumamente difíciles las transacciones comerciales con el extranjero.

No se efectuaron más ventas que las destinadas al consumo interior y aun en nó muy importante escala.

En cambio los precios de los alcoholes tienden al alza.

Ha sido destinado a esta Comandancia de Marina el capitán de fragata D. Manuel Bustamante.

La apreciable familia de nuestro distinguido amigo el médico señor Solsona, pasa por la pena de haber perdido a su hija Montserrat, angelical criatura que constituía el encanto de los padres. Pero éstos tienen arraigadísimo los sentimientos cristianos y les servirá de gran consuelo el pensamiento de que si han perdido a un hijo para la tierra, han ganado un angel para el cielo, que velará por ellos.

Hoy a las cinco y media se efectuará el acto del entierro que no dudamos se verá muy concurrido.

Ayer fondearon en nuestro puerto los vapores «Cabo Corona», «Teresa Fábregas» y «Florinda», y salieron «Cabo Corona» y «Teresa Fábregas».

Mañana domingo, a las cinco de la tarde, se celebrará en el Teatro Principal un gran mitin de protesta contra la amenaza de aumentar en un 50 por 100 el precio del gas.

En dicho mitin se someterán a la aprobación del pueblo las conclusiones que propone la Comisión para contrarrestar la injustificada decisión del Gasómetro tarragonense que pretende un aumento en Tarragona que no ha sido acordado para ninguna otra ciudad de Cataluña.

Según escriben de Londres a un amigo, reina allí una severidad extraordinaria en punto a precauciones con motivo de la guerra.

De ella no saban los londinenses más que nosotros. Las cartas que salen de allí para los países neutrales son abietas por la censura, y para que conste, llevan el aviso en el remiendo.

Ello no impide, sin embargo, que se haya publicado en la prensa el último discurso de Maura, y se espere con ansiedad el de Mella.

Escriben de Tortosa:

«Si el gobierno renuncia al derecho de nombrar de real orden alcaide de Tortosa, por ministerio de ley recae dicho nombramiento en el concejal republicano D. Joaquín Bedós, comerciante en aceites y persona de temperamento conciliador.»

Los comerciantes exportadores de aceite que el día 24 del pasado mes de abril expidieron 500 bocoyes de aceite para Noruega, embarcados en el puerto de Tarragona en el vapor «Solferino», de aquella nación, han recibido telegramas diciéndoles que el barco ha sido apresado por los ingleses y desembarcado el aceite en Inglaterra.

En el último párrafo del artículo de ayer se lee: «Mucho ha de halagarnos a los españoles esta perspectiva, pero no rodeada de circunstancias tan lastimosas, que es lo más grato tener que renunciar a ella». Debe decir...: «pero va rodeada de circunstancias tan lastimosas, que es lo más grato tener que renunciar a ella.»

El exceso de original a última hora, nos obliga a retirar algunos originales, entre ellos un aviso del consulado de Italia, que publicaremos mañana.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Teléfonos, Tranvías, Amortizable 5 por 100, etc.

El Boletín Oficial ha publicado la relación de las fincas que serán expropiadas en la partida de La Pineda de este término municipal para las obras que tiene proyectadas la Compañía del ferrocarril del Norte. Se trata de ocupar todo el terreno comprendido entre los dos puentes sobre el río Francolí hasta la primera casilla de la línea de Valencia, donde se construirá una estación de formación y clasificación de trenes con 18 vías.

Esto será la base del futuro enlace de las líneas de Valencia y Lérida.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

Dicen de Morell que hubo en aquella población gran jolgorio con motivo de la visita que le hizo la guarnición de Tarragona en su paseo militar.

Los labradores se quejan de la variabilidad de la atmósfera, que ocasiona el desarrollo del mildiu, y de que las recientes lluvias, por su abundancia, han perjudicado la cosecha de cereales.

Ayer salió para Toulouse una brigada de veinte agricultores de la comarca de Reus, que han sido contratados para ir a cultivar las viñas de aquella zona francesa.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hôpital (estómago). Vichy-Cèlestins (riñones). Vichy-Grande-Grille (hígado). Son insustituibles.

A propuesta del claustro, se ha elevado a la superioridad el nombramiento de secretaria de esta Normal de maestras a favor de D.ª Laura

Le ha sido admitida la renuncia del cargo presentada por D.ª Magdalena Amposta, maestra de Alcanar.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Un respetable propietario y abastecedor de frutos y hortalizas de esta provincia, hijo de Reus, telegrafista anteayer que podía ceder mil quintales de patatas al precio de 19 pesetas.

El vapor correo «Miramar» que procedente de Barcelona se dirigía a Palma de Mallorca, fué detenido durante la travesía por un crucero francés, subiendo a bordo un oficial con varios marineros que examinaron la documentación, permitiendo luego al buque continuar su viaje.

La dirección de la fábrica «La Fabril Algodonera» de Reus, en vista de que la casi totalidad de obreros de los dos sexos no acudieron el miércoles al trabajo, se vió precisada anteayer a cerrar el establecimiento para tiempo indefinido.

Con la huelga y el paro forzoso han quedado sin trabajo más de cuatrocientos obreros.

—EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

El ministro de Marina ha dispuesto que el vapor «Urania», que presta servicios a la Comisión Hidrográfica, se traslade a primeros del próximo mes a las golas del Ebro, juntamente con el personal técnico de dicha Comisión, para que proceda con la mayor rapidez a levantar los planos de la desembocadura del Ebro y del río hasta Tortosa, a fin de que cuanto antes pueda construirse el puerto de refugio.

INFORMACION MILITAR

Presentado en esta plaza el Excelentísimo Sr. General jefe de la 1.ª brigada de la División, D. Rafael de Lachambre y Domínguez, en el día de hoy se hace cargo de la misma, cesando en él el coronel de Luchana

D. Manuel Senespleda, que interinamente lo desempeñaba.

Servicio para el día 29 de mayo de 1915.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Teniente coronel de Luchana D. Isidro Alonso de Medina, Vigilancia, Hospital y provisiones: 2.º capitán de Almansa.

Parada y vigilancia: Almansa.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Restituto, Teodosia y cps. mrs. y Maximino y Máximo obs.

SANTOS DE MAÑANA.—La Santísima Trinidad. Ss. Fernando III, rey de España, Félix p. y mr. y Basilio.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad) Intención general para mayo

La devoción al Corazón Inmaculado de María

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el Corazón de Jesús nos inspire devoción al Corazón de María.

Resolución apostólica

Invocar muchas veces al Corazón de María

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Nazareth, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Trinidad.—A las siete de la tarde, con Exposición mayor, continúa la Novena a la Santísima Trinidad. Terminada la función de la Novena, habrá canto solemne de Completos.

Carmen.—A las seis y media misa Sabatina en el altar de la Virgen Carmen. Por la tarde, a las seis y media, Felicitación Sabatina y Salve Carmelitana cantada por la Comunidad.

Sagrado Corazón.—Continúa el solemne Triduo con que la Corte de María celebra su fiesta anual.

A las seis de la tarde Trisagio mariano cantado con acompañamiento de orquesta, mes de María y sermón.

Cultos para mañana

Trinidad.—A las diez, con Manifiesto, misa solemne. A las seis de la tarde, expuesto S. D. M.º, Trisagio cantado con orquesta, conclusión de la Novena y peregrinación que dirá el Dr. D. José Ordoñez, indulgencia plenaria a los cofrades, después de la reserva.

Día 31.—A las siete y a las siete y media se celebrarán misas en sufragio de los cofrades difuntos.

Sagrado Corazón.—Conclusión del solemne Triduo con que la Archicofradía de la Corte de María, establecida canónicamente en esta iglesia desde el año 1859, celebra su fiesta anual.

A las siete y media, se dirá la misa de comunión general con plática preparatoria y escogidos motetes a quinteto de cuerda.

A las seis de la tarde se cantará el Trisagio mariano con acompañamiento de orquesta; a continuación se hará el mes de mayo que terminará con el sermón.

Los sermones y plática de comunión están a cargo del P. Valentín Toras, de la Compañía de Jesús.

Capilla del Colegio que dirigen las Religiosas Carmelitas. (Unión, 41).—A las siete y media se celebrará misa de primera comunión con plática preparatoria por el R. P. F. Plácido de Santa Teresa, C. D.

Por la tarde, a las cinco y media, Trisagio mariano, cantado por la Comunidad; acto seguido el mes de María, ofreciendo la flor a la Santísima Virgen las alumnas del Colegio, recitando versos y diálogos, terminando con la adoración de la Santa Imagen.

NACIONALES

Dicen de Madrid:

¿QUE HA PASADO?

Se recordará que a raíz del viaje del conde de Romanones a Palma de Mallorca y con motivo del arresto de su hijo, el marqués de Villabragima, se habló de la dimisión del general Bazán.

Ahora, cuando de aquel hecho nadie se acordaba, aparece el decreto disponiendo que cese en el cargo de capitán general de la primera región y nombrando para sustituirle al general Orozco, todo lo cual ha sido objeto de no pocos comentarios.

LOS OBREROS DEL ARSENAL DEL FERROL

En vista de que el gobierno no soluciona el conflicto motivado por haberse despedido obreros del arsenal de Ferrol se celebró en el Ayuntamiento una reunión, acordando luchar de un modo enérgico para que se ponga remedio al mal que se lamenta.

Se celebrará también un mitin y una manifestación para pedir trabajo. Los obreros dicen que el Ferrol se halla preterido por los gobernantes.



LA NIÑA

Montserrat Solsona Conillera

HA VOLADO AL CIELO, A LA EDAD DE 18 MESES

Sus afligidos padres Juan y Luisa, hermanitos Juan y Concepción, abuelas paterna (ausente) y materna, tíos y tías, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y cono- quial iglesia de San Francisco, y de allí a su última morada, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Tarragona, 29 de mayo de 1915.

LOS REFORMISTAS

Ha regresado de Asturias D. Mel- quides Alvarez.

Hasta después que haya pronuncia- do su anunciado discurso el Sr. Váz- quez de Mella, no se concretarán los detalles del acto político que los re- formistas se proponen realizar.

MANIFESTACIONES

CENSURADAS

En todas las tertulias que a diario se forman en el salón de conferen- cias del Congreso no se habla más que de las manifestaciones del señor Lerroux en Tenerife en el discurso que ha pronunciado como mantenedor de los Juegos Florales celebrados en aquella ciudad.

Todos han censurado la actitud del señor Lerroux y los numerosos dipu- tados que acudieron esta tarde al Congreso, tuvieron frases durísimas para el jefe de los radicales que dicen provocó una semana trágica en Bar- celona contra la guerra de Marruecos y ahora pretende que España salga de su neutralidad para intervenir en guerra tan cruenta como la europea.

EXTRANJERO

SOBRE LA DIMISION OFICIAL DE ARRIAGA

Lisboa, 27.—El presidente Arriaga ha comunicado oficialmente al presi- dente del Congreso que renunciaba el cargo de jefe del Estado.

Parece que le substituirá Abel Pin- ho, presidente del Tribunal Supremo, hasta que expire el tiempo por que fué elegido Arriaga.

DESCALABRO DE LOS FRANCE- SES EN EL GARB

Tánger, 26.—Las noticias recibidas de Alcázar presentan como muy crí- tica la situación en la zona francesa del Garb, después del último desca- labro sufrido por las tropas france- sas. En el zoco de Hadkar grandes contingentes montañeses de la cabi- la de Benimcerra reforzaron la harca del caid Kaser Ben Salak, atacándo- las de nuevo y sitiándolas.

Las bajas sufridas por los france- ses ascienden a un centenar entre muertos y heridos.

Todos los adueros que se habían sometido a la dominación francesa, desde Sidi-Bu-Dema hasta Bu-Aufia, fueron arrasados e incendiados.

Un convoy que trató de auxiliar a las fuerzas sitiadas, fué copado, ca- yendo en poder de los rebeldes dos cañones.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 28. Delegación de Hacienda.—Anuncia para el día 1.º de junio el pago de los haberes corrientes a las clases pa- sivas.

Escuela Normal de maestros.—Se- ñala días y horas para los exámenes de alumnos no oficiales.

Recaudación de Contribuciones.— La de Horta inserta dos edictos para la subasta de fincas, y las de Mora de Ebro y Gandesa dictan varias pro- videncias.

Providencias judiciales.

MÓVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno.
Matrimonios.—Ninguno.
Fallecidos.—Ninguno.

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 29 de mayo

| | Dinero | Papel |
|---|--------|--------|
| Efectos públicos | | |
| Deuda interior al 4 % fin de mes..... | 00'00 | 00'00 |
| Id. id. al 4 % al contado diferentes series..... | 00'00 | 77'40 |
| Deuda amortizable al 5 % fin mes..... | 00'00 | 00'00 |
| Id. id. al 5 % al contado en diferen- tes series..... | 00'00 | 93'70 |
| Id. id. al 4 % al contado en diferen- tes series..... | 00'00 | 87'50 |
| Obligaciones | | |
| Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5 %..... | 00'00 | 496'00 |
| Obras del Puerto de Tar- ragona 5 %..... | 00'00 | 498'50 |
| Acciones | | |
| Ferrocarril Norte de Es- paña..... | 00'00 | 360'00 |
| Banco de Valls..... | 00'00 | 26'00 |
| Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes..... | 00'00 | 237'50 |
| Cambios sobre el extran- jero | | |
| Londres 90 días dif..... | 00'00 | 24'58 |
| Id. cheque..... | 24'93 | 25'08 |
| Paris 90 días dif..... | 00'00 | 00'00 |
| Id. cheque..... | 96'20 | 96'80 |
| Hamburgo 90 dif..... | 00'00 | 00'00 |
| Id. cheque..... | 000'00 | 106'25 |

TELEGRAMAS

Madrid, 28.

El jefe del Gobierno

El Sr. Dato nos ha dicho que des- pachó con el Rey, informándole de las noticias de Marruecos y del ex- tranjero recibidas por el gobierno, que coinciden con las de la prensa. Preguntado acerca de la cuestión de la venida del Papa a España, dijo el presidente:

El gobierno hizo indicaciones al Nuncio de Su Santidad, ofreciéndole El Escorial por si el Papa abandona- ra Roma a causa de la guerra y vi- niera a España, lo cual constituiría una gran satisfacción para nuestro país. Parece que el Papa no piensa por ahora abandonar el Vaticano.

Luego dijo el Sr. Dato: Conferen- ció con el ministro de la Goberna- ción acerca de la combinación de go- bernadores, que se firmará mañana.

He recibido un telegrama de Bar- celona de la Unión de viticultores, rogando que el gobierno resuelva fa- vorablemente la solicitud de protec- ción a la viticultura; otro de Tarrago- na de la Cámara de Comercio, pidiendo la libre admisión de bacalao; y otro de la Unión de armadores de buques pesqueros de Gijón pidiendo resolución favorable de la petición de aquella Cámara de Comercio para evitar la ruina de los armadores, que no pueden soportar el encarecimien- to del carbón. Piden también que se facilite la importación de cables de cable síde acero y que se gestione del gobierno inglés que permita la importación de efectos accesorios pa- ra barcos pesqueros.

Firma del Rey

Ha firmado el Rey los siguientes decretos:

De Instrucción pública: Reorgani- zando las escuelas náuticas.

Aprobando con carácter definitivo el reglamento para la aplicación de la ley de enero de 1911.

Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria a D. Juan Soler, catedrático del Instituto de Tarragona

DE PROVINCIAS

El ministro de la Guerra

Valencia, 28.

Esta mañana el ministro de la Gue- rra estuvo en el Hospital militar, cu- yas dependencias recorrió, y dejó lue- go un donativo para los enfermos.

Después marchó el general Echa- güe a visitar el puerto, y en un tren especial estuvo en todas las obras.

Regresó a la capital y recorrió va- rios talleres y fábricas.

En el Hotel Palace, donde se hos- peda, recibió el conde del Serrallo gran número de visitas.

A la una y media obsequió con un banquete a los senadores y diputados por esta región.

Esta tarde asistirá al té dado en su honor en Capitanía general, y en el correo de esta noche regresará a Madrid.

Nuevo tranvía

Zaragoza, 28.

Se asegura que pronto será un he- cho la construcción del tranvía que ha de ir desde la puerta del Portillo al barrio del Manicomio. La mejora es muy deseada, pues el barrio del Castillo que ha de atravesar aquel tranvía se halla ahora muy poblado.

El señor Lerroux

Tenerife.

El Sr. Lerroux fué obsequiado ano- che con un banquete por la Juventud republicana.

En su discurso insistió en la necesi- dad de que España intervenga en la guerra al lado de los aliados, aña- diendo que tan imperiosa es a su ju-icio esta necesidad que él mismo se lo dirá al Rey.

Hizo notar que los señores Maura y Alvarez (D. Melquíades), han coinci- dido en esta conveniencia.

A media noche embarcó el señor Lerroux, para Cádiz, a bordo del va- por «Barcelona».

Italianos que se incorporan a filas

Cádiz.

De la fragata italiana «Nuestra Se- ñora de los Angeles» han desembar- cado los tripulantes y han marchado en el correo para incorporarse al ejér- cito de su país.

En el consulado italiano se han pre- sentado muchos obreros de aquella nacionalidad que trabajaban en las fábricas de conservas y que marchan a su país para incorporarse al ejér- cito.

Los sucesos de Osuna

Sevilla.

Las últimas noticias de Osuna acu- san completa tranquilidad.

Los campos están custodiados por la guardia civil.

Ha llegado una comisión de obre- ros agrícolas para manifestar al go- bernador que los relatos enviados por el alcalde son muy exagerados, pues sólo hubo un herido a causa de haber tropezado con la bayoneta de uno de los guardias al ser empujado el obre- ro por la multitud.

Han presentado sus quejas para con las autoridades municipales por no haber reunido a los patronos y ne- garon rotundamente que la actitud de los obreros obedezca a manejos revolucionarios.

Los mauristas sevillanos han cele- brado una reunión, a la que asistió el Sr. Ossorio y Gallardo, acordando emprender una activa propaganda en la provincia y crear un círculo.

LA GUERRA

Noticia confirmada

Londres, 28.

Esta mañana el acorazado inglés «Majestic» que tomaba parte en las operaciones de la península de Gallí- poli, ha sido torpedeado y echado a pique por un submarino, salván- dose la mayor parte de la tripulación.

Otro buque a pique

Sheerness.

Esta mañana el buque auxiliar in- glés «Princess Irene» ha hecho ex- plosión accidentalmente en el puerto, no resultando un solo sobreviviente de la catástrofe.

Raid de un submarino inglés

Londres.

E submarino británico «E 11» echó a pique en el mar de Mármara a una embarcación de municiones; torpedeó en Rodasto a un buque de provisiones e hizo varar a otro más pequeño de provisiones, y entró a la vista de Cons- tantinopla lanzando un torpedo contra un transporte, oyéndose la explosión a lo largo del arsenal.

Más del nuevo gobierno británico

Londres.

El almirante sir Henry Jackson re- emplaza a lord Fisher como primer lord del Almirantazgo y sir Arthur Wilson queda asociado al departamen- to del Almirantazgo en calidad de con- sejero.

Nota oficial italiana

Roma.

Se han sostenido luchas de arti- llería en el Tirol y el Trentino.

Hemos ocupado territorios al otro lado de la frontera.

Más arriba de la desembocadura del Rhiese hemos ocupado una zona montañosa entre Larido y el lago Garde.

En la frontera de Friul ocupamos Grado.

La noche del 26 al 27 nuestros aviadores bombardearon la línea de Trieste a Nebresine, regresando in- demnes.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 28, 12'10 n.

Notas austriacas

Viena.—Comunicado oficial:

Teatro Noreste de operaciones: En la región de Przemysl, después de te- naces combates, siguen avanzando las tropas austro-húngaras.

Al Este de Radymne, nuestro 6.º cuerpo de ejército se apoderó de Nie- niowice, que estaba muy bien defen- dido por los rusos y asaltó la altura de Herodysko. Hicimos otros 2.000 prisioneros y capturamos 6 cañones.

Al Sudeste de Przemysl, las tropas austro-alemanas lograron entrar en la posición de defensa principal del ene- migo, rechazando a los rusos, hacien- do 2.000 prisioneros y capturando 11 ametralladoras.

Los combates continúan. Al mismo tiempo nuestras tropas y las alemanas del ejército de Lingen- han logrado romper, después de tena- ces combates, la primera línea rusa que está muy fortificada, entre el Sud- este de Drehobyz y las cercanías de

Stryj, obligando a los rusos a retro- ceder.

El ataque continúa. En la línea de Pruth y la Polonia rusa la situación no ha cambiado.

Teatro Sudoeste de operaciones: En el Tirol la artillería enemiga ha bombardeado nuestras obras fronte- rizas con la artillería de grueso cali- bre.

Cerca de Caprille, en el valle de Dordovice, dos compañías italianas fueron aniquiladas por nuestras ame- tralladoras.

En varios puntos de la frontera re- chazamos algunas divisiones enemi- gas, que habían avanzado hasta nues- tras trincheras.

Pola, 28.

Se ha recibido con mucha satis- facción y alegría que España, que está unida hace siglos por cordiales relaciones con la Monarquía de Abs- burgo, se haya encargado de la pro- tección de los intereses y súbditos austro-húngaros en Italia.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

ALMACÉN

— DE —

ANTONIO CORBELLÁ

calle Paz, 5

Recibido patatas para la siembra, clase superior. Precios económicos. Dan muy buenos resultados. Aprovechar la ocasión.

SEÑORAS

Se venden formas de paja tagal desde once pesetas. Se reforman tam- bién sombreros de dicha paja. Unión, 13, 1.º.

SE DESEA CRIAR NIÑO

en casa de la nodriza. Razón en la Administración de este periódico.

La Agrícola Española

Sociedad anónima

— DE —

SEGUROS A PRIMA FIJA

de cosechas contra el pedrisco, y contra la muerte y robo del ganado en ge- neral.

Informará D. ALONSO VILANO- VA, Delegado provincial.

Plaza de Prim, 4, y Apodaca, 1. Tar- ragona.

CLÍNICA Y CONSULTORIO

— DE —

D. José Fortuny Revoltós

MÉDICO CIRUJANO

Consulta de 3 a 5 tarde

Carretera de Castellón, 7. 1.º

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º Tarragona

